

Landrat
Rochus Odermatt
Langmattring 2
6370 Stans

EINGEGANGEN

13. Jan. 2014

Stans, 10 Januar 2014

Landratsbüro Nidwalden
Regierungsgebäude
Dorfplatz 2
6370 Stans

Einfaches Auskunftsbegehren

„Kapuzinerkloster -- wie weiter“

Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Folgende, die Firma Mondobiotech / Therametric betreffende Zeitungsartikel und stetig sinkende Aktienkurse beschäftigen die SP Nidwalden:

31. März 2013, Neue Nidwaldner Zeitung

BIOTECH · Hoch gelobt, tief gefallen: Mondobiotech kommt nicht vom Fleck. Jetzt ist das Unternehmen gar bereit, das Kloster als Firmensitz aufzugeben.

18. Juni 2013, Neue Nidwaldner Zeitung

Es ist der zweite Neuanfang, den das Unternehmen Mondobiotech in 12 Jahren probt. Ob die Firma jemals Gewinn erwirtschaften wird, bleibt aber fraglich.

21. Juni 2013, Neue Nidwaldner Zeitung

Die Aktionäre der darbenenden Stanser Biotech-Firma Mondobiotech haben einem Neubeginn zugestimmt. Neu soll Mondobiotech mit Sitz im ehemaligen Kapuzinerkloster Therametrics heissen.

Die Aussagen geben Anlass zu kritischen Überlegungen. Ich bitte den Regierungsrat, an der nächsten Landratssitzung folgende Fragen zu beantworten:

1. Ist der Kanton Nidwalden oder eine ihrer Kantonalen Anstalten in irgendwelcher Weise finanziell an der Firma Mondobiotech / Therametrics beteiligt?
2. Wie viele Prozente der gesamten Nutzfläche des Klosters werden von der Firma Mondobiotech / Therametrics effektiv genutzt? Gibt es eine Möglichkeit, Mondobiotech / Therametrics zu veranlassen, die restlichen Räume an innovative Firmen zu vermieten? Könnte sich der Regierungsrat eine Mischnutzung des Klosters vorstellen? Zum Beispiel: einige einfache Wohnungen für Familien, Alterswohnungen, Zimmer für Pilger, Büros für Grafiker, Architekten, etc., Räume für Kleingewerbe und kleinere Firmen (Handwerk, Kunsthandwerk, Nanotechnologie, Mikrotechnologie, etc.), Künstlerateliers, ein Café / Bistro, etc.
3. Da sich die Anzeichen eines Wegzugs der Firma Mondobiotech / Therametrics mehren, stellt sich die Frage, ob sich der Regierungsrat Gedanken über die Zukunft des Klostergebäudes macht und ob die Bevölkerung und die an einer zukunftsorientierten Lösung interessierten Kreise informiert und in den Findungsprozess involviert werden.

Für die umfassende Beantwortung des einfachen Auskunftsbegehrens danke ich der Regierung im Voraus.

Freundliche Grüsse



Rochus Odermatt